
個人質問

質問要旨 備考
【１】１４番　　清水喜久男 議員
1 小諸市の喫緊の課題について
(１) 小諸市の人口減少に対する課題等について
① 小諸市が近隣の市や町より人口減少の進展が早い原因は何か
② 近隣の市や町と比較して若者への定住支援補助の状況はどうか
（パネル使用）
③ 都会へ進学した若者が小諸市に帰郷するような政策はどうか（パ
ネル使用）
④ 小諸市で子育てをする若者を多くするために、3歳未満児と3歳以
上児を別の保育園にあずけなくてはならないという不便な状況を解
消すべきではないか
(２) 小諸市の弱者に対する政策や支援について
① 弱者を守るという観点から、犯罪を抑止するため保育園・小中学
校に防犯カメラの設置を検討できないか
② 買い物弱者等に対する支援として、高齢者や妊産婦に対して公共
交通料金の割引や無料券の配布をしてはどうか
(３) 会計年度任用職員制度導入について
① 会計年度任用職員の雇用形態の区分毎の任用状況はどうか（フル
タイム・パートタイムと保育士の状況）
② 会計年度任用職員の人件費（賃金）について、令和元年１２月議
会では5,500万円増との答弁であったが、現時点の任用見込みによる
令和２年度の人件費（賃金）の前年度との比較はどうか
③ 行政コスト削減と臨時職員の待遇改善のための会計年度任用職員
制度導入であると考えるが、国が示す地方公共団体における行政改
革の指針との整合性をどう考えるか

【２】１番　　髙橋　充宏 議員
1 市民一人ひとりが判断できる避難行動について
(１) 避難勧告等と避難所について
① 台風19号災害の市民避難において行政の対応は適切であったか
② 台風19号災害に対する区への聞き取り調査では、市民避難に関し
てどういう意見・感想があり、今後それをどう活かしていくのか
③ 台風19号災害を受け指定緊急避難場所と指定避難所の見直しは必
要か
(２) 災害時要援護者の避難について
① 台風19号災害において、災害時要援護者への対応は適切であった
か
② 台風19号災害において、避難行動要支援名簿の活用はされたか
③ 「福祉避難所」や「二次避難所」の必要性についてどう捉えてい
るか
(３) 行政が市民一人ひとりに避難行動できる知識と情報を提供する
ことについて
① 台風19号災害において、災害時等住民支え合いマップの活用はさ
れたか
② 台風19号災害において、自主防災組織の活動状況をどう捉えてい
るか
③ 行政が、災害時に市民が安全に避難できるようにこれまで行って
きた取り組みは何か
④ 台風19号災害を経験し、市民が安全に避難するために行政が今後
取り組むべき課題は何か

【３】３番　　髙橋　公　　議員
1 佐久平駅アクセス道路について（パネル使用）
(１) 進捗状況について
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① 佐久市等関係する機関との検討はどのように進んでいるか
2 美南ガ丘小学校前歩道橋の補強工事について（パネル使用）
(１) 工事計画について
① 工事規模・工程等、工事内容はどのようなものか
② 工事期間中の歩行者の安全確保をどのように図っていくのか
3 公共交通「こもろ愛のりくん」について（パネル使用）
(１) 公共交通のシステム改善について
① 利用者の利便性向上に向け、どのような改善を計画しているか。
また、その進捗状況はどうか
4 小諸駅前再整備について（パネル使用）
(１) 駅前再整備について
① 大手門公園付近の将来像をどのように考えているか
5 ふるさと遺産「大杭橋」について（パネル使用）
(１) 大杭橋流失後の方向性について
① ふるさと遺産である大杭橋を今後どのようにしていくのか

【４】６番　　小林　一彦 議員
1 新たな産業団地造成事業の進捗状況について
(１) 構想が示されてから約２年間経過するが、この間の成果と課題
について
① ２年間の成果と課題は何か
② 産業団地造成事業を今後どのように進めていくのか
2 小諸市が有する自然環境と歴史遺産の保存と活用について
(１) 歴史遺産の保存と活用について
① 小諸城址懐古園の国の名勝指定に向けて、今後どのようなスケ
ジュールで進めていくのか。また、指定を受ける時期はいつ頃と想
定しているか
② 北国街道沿いを活用した面的な観光戦略を立てる上で、街なみの
整備は必要条件である。国の支援を受けて街なみを整備していくた
めに重伝建制度の導入が適切と考えるがどうか
(２) 太陽光発電設備の設置について
① 現状の設置状況をどう捉えているか
② 無秩序な太陽光発電設備の設置を抑制する上で、ガイドライン、
指導要綱では限界があるのではないか
③ 法的な拘束力を有する条例の制定についてどのように考えている
か

【５】８番　　丸山　正昭 議員
1 市長任期を振り返って
(１) 市長任期４年間の総括とこれからの市政運営に望むことについ
て
① 市長任期を振り返り、今思うことは何か
② 任期中にやり残した事業等は何か
③ 小諸市の喫緊の課題は何だと思うか
④ 今求められる「まちづくり」の在り方はどうあるべきと考えてい
るか
⑤ ６次産業について、今後どのように発展させていきたいと考えて
いるか
2 みはらし交流館増設について
(１) みはらし交流館の現在の姿について
① 現在の利用状況はどうか
② 今年度の利用者数の見込みはどうか
③ 各施設内の料金設定は適切であるか
④ そば打ち施設等の増設について、その後の考えはどうか
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【６】２番　　楚山　伸二 議員
1 小諸市の教育・文化政策について
(１) 学校教育審議会について　（パネル使用）
① 審議会ではどのような内容が議論され、その進捗状況をどう捉え
ているか
② 保育園と小学校の連携の議論について、どのように取り扱うのか
(２) 不登校対策について　（パネル使用）
① 県下で最も高いレベルの不登校率の根本的な原因をどう捉えてい
るか
② これまでの不登校対策の効果についてどう考えているか
③ 不登校を減らしている全国の事例を研究し、それを導入していく
考えはあるか
(３) 保育園の統合計画について　（パネル使用）
① 最新の園児数の状況及び将来推計をどう捉えているか
② 保育士不足と将来の保育園再配置計画をどう考えているか
(４) 音楽のまち施策について　（パネル使用）
① 周辺自治体と比較して、音楽活動をする公民館利用者に対する
サービス水準をどう捉えているか

【７】１２番　　柏木今朝男 議員
1 災害に強い安全安心なまちづくりについて
(１) 住民の生命を守る災害発生時等の情報共有・伝達について
① 災害時の現場の正確な情報を関係者が共有し、的確な判断のもと
で適切に対応することが求められるが、小諸市の現状はどうか
② 災害時に必要な情報を多様な情報源から収集、利用しやすい形式
に変換して迅速に配信する機能を備えた情報共有システム「SIP4D」
の導入を検討できないか
2 互いの人権を尊重するまちづくりについて
(１) 性的少数者（ＬＧＢＴ）の理解促進と対応について
① 性的少数者等、一人一人の多様性を認め合い、差別や偏見のない
人権尊重のまちの実現について、どのように推進していくか
② 理解促進について、教育現場ではどのような対応をしているか
　
【８】１７番　　田中　寿光 議員
1 財政運営について
(１) 基本計画財政目標について
① 令和元年度市債残高見込みをどう捉えているか
② 令和元年度基金残高見込みをどう捉えているか
(２) 繰越明許費について
① 増加する翌年度繰越事業について考え方はどうか
2 令和２年度予算編成について
(１) 基本計画財政目標未達成に対する改善策の取り組みについて
① ６月補正予算までとする事業費フレームの課題はどうか
② 所属単位での歳出削減は図れたのか
　
【９】５番　　掛川　剛　　議員
1 市民協働による市政運営について
(１) 太陽光発電のあり方について
① 地域住民に寄り添う行政対応となっているか
② 森林への設置にどう対応しているか
③ 現在の対応は総合計画の地域別まちづくり方針・基本計画の環境
政策に照らし、どのように整合していると考えるか
(２) 農業政策のあり方について
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① もうかる農業に向けての適地適作をどのように進めるか
② 千曲川ワインバレー構想の進捗状況はどうか
③ 中山間地における家族農業の必要性についてどう捉えているか
　
【１０】１６番　　小林重太郎 議員
1 児童虐待防止と社会的養育の推進について
(１) 国および長野県の動向を受けて
① 平成28年児童福祉法改正の「子どもが権利の主体であること」と
「子どもの意見の尊重」の明記をどのように受けとめているか
② 平成28年児童福祉法改正の「市区町村・都道府県・国の役割と責
務の明確化」をどのように受けとめているか
③ 平成29年に定められた「新しい社会的養育ビジョン」の「身近な
市区町村におけるソーシャルワーク体制の構築と支援メニューの充
実」をどのように受けとめているか
④ 「長野県社会的養育推進計画」（仮称）策定の動き、特に市町村
の児童・家庭相談体制の強化をどのように受けとめているか
(２) 児童虐待防止と小諸市の児童・家庭相談体制と地域のネット
ワークについて
① 小諸市の児童・家庭相談体制はどうなっているか
② 相談件数とその内容はどのようなものか
③ その課題としてどのようなことがあげられるか
④ 児童相談所との連携はどうなっているか
⑤ その課題としてどのようなことがあげられるか
⑥ 要保護児童対策地域協議会の運営状況はどうか
⑦ その課題としてどのようなことがあげられるか
(３) 里親制度の啓発と里親登録の推進について
① 「短期里親」について、どのような認識を持っているか
② 里親制度の啓発と里親登録の推進について、小諸市として積極的
に取り組む考えはないか

【１１】１８番　　福島　鶴子 議員
1 懐古園の将来像について
(１) 動物園再整備基本計画と懐古園の将来像について
① 懐古園の将来像として、その在り方はどのように検討されている
のか
② 動物園再整備基本計画は懐古園の将来像検討の中で生まれたもの
か
③ 本来、動物園の果たす役割はどのようなものと考えるか
④ 小諸市動物園は市民にとってどのような存在であると認識してい
るか
⑤ 今回の再整備基本計画は市民の声が反映されたものと捉えている
か
2 小諸市の公営住宅について
(１) 中松井市営住宅の現状について
① 中松井市営住宅の状況に市長として感じることは何か
② 早期の整備が必要と考えるが、整備についてはどのように進めら
れるのか
③ 長期にわたって居住している人に土地の優遇譲渡や無償譲渡は考
えられないか
④ 住み続けることを希望している人のために「集合住宅」の整備は
できないか

【１２】１３番　　神津眞美子 議員
1 小諸市の地方創生について
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(１) 小諸市まち・ひと・しごと創生総合戦略の計画期間終了を控え
て
① 計画期間５年間の取り組みに対する検証結果はどうか
② 基本目標に掲げた目標値は達成されたか
③ 施策別ＫＰＩに掲げた目標値は達成されたか
④ 目標値に対するこれまで５年間の実績値をどう評価しているか
⑤ 次期策定についての考えはどうか
(２) 総合戦略の目標「交流人口増」実現に向けて
① 旧脇本陣「粂屋」の利用客の増加に向けてどのような対策を考え
ているか
② 小諸市動物園再整備基本計画策定から完成までの進め方について
はどうか

③ 複合型中心拠点誘導施設完成まで市民協働をどう活かしていくか

【１３】７番　　田邉　久夫　議員
1 懐古園の運営について
(１) 懐古園の運営状況について
① 近年の観光客数の動向はどうか
② 特別会計の収支状況はどうか
(２) 懐古園の今後の運営について
① 観光客の増に向けた具体的な取り組みはあるか
② 小諸市動物園再整備基本計画の今後の進め方はどうか
③ 運営に市民参加を取り入れていく考えはあるか
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